
Association « Riverains COFANE-SAUVIERES en Alerte »» : R.C.S.A.

Assemblée Générale ordinaire - Exercice 2O2L - 2022

Procès verbol de la séonce du vendredi 20 mai 2022

Le décompte du nombre de membres présents et représentés, à jour de leur cotisqtion,

certifié par le secrétoire de l'ossociqtion s'étoblissant à 2? membres, le quorum est otteint
et l'Assembléa Générale peut donc se dérouler conformément oux stotuts.

En préombule le président propose à l'ossemblée de mettee ou vote une modif ication de

l'orticle 7 des stotuts of in de porter le seuil de volidité du guonum à 4Q% des membres

pnésents et représentés à jour de leur coïisoTion, contre 50% dons lo version octuelle de cet

orticle.

En effet compte tenu des difficultés rencontrées pour réunir un nombre suffisont de

membres, ce nouveou seuil permettro de volider I'Assemblée Générale ovec moins de risgue

d'échec. Sochant en oulre que le Bureau prend lo précoution choque onnée d'qdresser à

l'ensemble des membres un document préporotoire ou minimum 15 jours avonf lo réunion, leur

permetlont oinsi d'en prendre connoissqnce et de soumettre leurs éventuelles suggestions et
guestions complémentoire en omont de lo réunion.

Après remerciement des porticipants pour leur soutien octif indispensable pour lo poursuite

de nolre ocTion, le président commente ensuite son napport morol, structuré outour des 5

oxes majeurs de nolre octivité duront le précédenl exercice, à sovoir :

. la communicotion tont vis-à-vis de nos interlocuteurs municipoux gue vis-à-vis des

membres ;

. lo porTicipaTion qctive des représentonts de l'ossociotion oux réunions et oux

événements décisionnels pour l'avenir de l'aménogement de notre commune;

. lo veille active en amont des décisions de monière à foire voloir les préoccupotions des

riverains ouprès des porties prenantes du processus d'cménagement el d'enlretien de

lo voirie;
. le relois des préoccupotions des riverains membres de l'ossociotion ouprès des

décideurs locaux;

o le mointien de bonnes relations de coopérotion mutuelle ouprès des élus.

Le secrétaire du Bureou comtnente ensuite les points spécifigues ou pnojet importont de

réleclion de lo voirie enruede Dompmort, oinsi gue son oction vigilante ouprès des moîtres

d"ouvrage avec le délail des prochoines élapes, pour lesguelles nous devrons rester vigilonts
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guont oux options d'aménagemenl de cette rue gui seront prises.

Il foit étot également de l'oction continue menée ouprès des responsobles de l'entretien de lo

voirie ofin de rappeler oux riveroins leur obligotion d'enlretien du trottoir en bordure de

propriélé et de procéder aux verbolisotions en présence de défouts d'entretien ou

d'encombrament récurrent des trottoirs por des poubelles et outres détritus notomment.

L'exemple coricoturol de lo rue Cornilliot ovec le mogosin BEMAKI est cité cor toujours non

réglé en dépit de multiples relonces de lo port de l'ossociation.

Le trésorier commente ensuite son ropPont finoncier, ovec notomment les confrointes

ouxguellas nous ovons dû foire foce du foit de lo pandémie covid, ef notommenf l'obsence

d'appel de cofisotions pour l'exercice 2O2O.

Il en résulte un résultot net cependonf encore bénéficioire pour l'exercice 2021 mois tout

juste éguilibré en prévisionnel pour 202?.

Ce qui resle conforme à lo nature juridico-finon cière de notre ossociotion qui n'est pos

ce^sée fojl e des bénéfices.

Ceci étant l'éguilibre de nos comptes teste précaire el forl dépendant du nombre

d'odhérents et de leur ossiduité ou règlement de leur cotisotion, gui reste fixée à 10€ pour

l'exercice 2O?2.

A l'issue de cet exposé, une session d'échanges constructifs o eu lieu ovec les porticiponts.

Les suggestions suivontes ont été formulées por les participants et le Bureou en o pris bonne

note pour oction :

. Trovoux rue de Dompmort: les documents ex1osés ou Moustiers n'étont pas très

explicites, un lien vers les détoils fournis par la municipolité sera activé sur notre site

RCSA.

o Concernont lo voirie, les nuisonces constatées notomment rue Galliéni por temps da

pluie avec formotion de flogues tout qu long des trottoirs sont nopportées à

l'ossemblée. C'est en foit lo résultonte d'une mélhode tout à fait critiguable de

rechorgement du revêtement à chague intervention de réfection de cette voie,

produisonT un eff el d'enl erremenl des bordures des trottoirs et de mouvois

écoulemenl del'eau,aggrcvépar le dévers de ceile nue. fdem rue des Fontaines.

Il est de foit demondé à l'ossociation d'être vigilonte en omont des prochoins trovoux

de réfeclion des ces voies, ofin de laire voloir cetÿe pnéoccupotion ouprès des moîtres

d'ouvrage et moîtres d'e..uvre lors de lo plonif icotion des trqvaux.

. fl est demandé à l'ossociation d'intervenir oupràs des services technigues municipoux

pour signqler le danger représen'té par le défaut d'entretien des trottoirs, pouvont

êlre àl'origine de chufes de piéfons et de diff icultés de cheminement, notomment

pour les personnes utilisanï des pousseTtes.
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fdem poul" ce qui concerne ln matdriolisotion des possûges pour piétons, irrsuffisonte

pour ottirar l'atfantion des enfsnts notêmrnenT- Le cos particulier de Ic sorTie des

dcoleg rue Gambetto suite à Iu réfection de lo voie Esf Égclement rnentionné dr.l fait
d'ure insr.rff isqnTe molériclisorion de !o limiTe enire h voie de circulction et le
Iro110ir.

Ces préoccupctions pour lo sécr.rri1é des piétons seronT exposée§ par l'ossociction

oupràs des maîtres d'ouvrcge de fulur projet de révision du schérra globol de

circulotion, qui devnûif prendre en comFte également le cheminemen't piéton et pos

uniguement lo circulofion des véhicules el des 2 roues.

Enfin concernont le projet intéressant de mise en valeur du porc des Somoreoux,

nous exprimerans I'utilité d'un reboisement sélecfif oux abonds de lo future oire de

jeux qui serE inslollée pour les enfonts. el ce atin d'en ussurer l'ombrage.

L'Asszrnbiée Çéaêrale s'est conclue par le vote <ies propositions suivontes :

r Ropport morol du président ; spprouvé à l'ufidnimité

. Ropporf finoncier du Trésorier ; approuvé à l'unanimité

r lrlodificotion de l'article 7 des stotuts : qpprouvé"È à l'unqnimité

* Nouvelle rédoction de l'qrticle 7 (mcdif ication en grüs ci-dessous) :

« Article 7 : L'Assemblée 6énérale se réunit ou moins une fois pqr'ûn, 5!p

convocotion du président, ou sur lq demonde de lo rnoifié des membres cctifs.
Pour délibérer volablement, le quorum exigé est. no+.çie-1"-rrlpr+ii+ieeq"e;+h+e.ç-

inÉ€r+++rr+ô; a.lçet+ré de 40?â des membres présents au représertés à

l'Âssemblée G,énérale. Un rnembne o€tif pêut se foire représenf er. Cho4ue

membre actif ne peu? détenir plus de deux pouvoirs. 5i le quorum n'est Fo§

ofteint, une nouvelle üssemblée génÉrole est convoquée por le président, sons

condition de quorum.

Les rnodolités de convocotion et d'orgonisotion sont décidées por le présidenf.

après consultation du bureou

. Renouvellement du Bureou comme ci-apràs : opprouvé à l'unanimité

- FÉsident : lllichal LOUCHAf,D

- Irésoricr r Nicolas Âl\tÉELOSKt

- §ccr.éfcirnë r Fr"ancis BOUQUI&NAUü

- iÂembr"es : trAorion dc CHÂIIPÈIS, Harvé ËItl.OT

te procès verbol est certifié conforme ô l'onginoi por les membres du Bureou ci-dessous I

Président : rllichel LoUcHARD

Trâsorier : Nicolos ANGELCISKI

)

Secrétoire : Froncis BOUQUIGNAUD
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ANNEXE: document préporolo i re à l' Assemblée Générale

Projets de Ropport Morol et de Ropport Finoncier
Adressés à l'ensemble des odhérenfs le 4 mai 2022

1 Structure du ropport cnnuel pour l'exercice 2O2?

Ropport morol du Président

Ropport finoncier du Trésorier

Renouvellemenf des membres du Bureou

Questions diverses des odhérents ovec les réponses du Bureou

Propositions mises au vote

2 Ropport morol
Notre dernière Assemblée Générole s'est tenue en jonvier 2021, por correspondonce, du foit de lo

pondémie.

Nous espérons pouvoir tenir cetie même réunion cette année en présentiel, en I'occurrence

le 2O moi en lo solle des Samoraux, à 18h.

Ensuite nous ovons poursuivi notre politigue de veille octive des événements concernont

l'aménogement du territoire, concenlrée certes sur notre secteur en priorité mais sons occulter

lzs élémenls rnorguants de lo politigue d'oménogement sur l'intégrolifé du terriToire de Thorigny

et pouvont également nous concerner dons notre vécu guotidien.

Un élément clé de cette veille octive est le Comitê Consultatif inifié par Bernord Durca, moire

adjoint en charge de l'oménogement du territoire, ouquel participent également Hervé Pilgrain,

maire odjoint en chorge de lo voirie et Lourent Thoreou, responsoble des services lechniques. Ce

comité o vocqtion à se réunir sur une bose trimestrielle avec des représentonls des ossociqtions

de riveroins (lo nôtre bien entendu mais également notomment < Chaalys Environnenent» avec gui

Au cours de 2O2l plusieurs octions ont marqué le porcours de notre ossociofion, suite à lo fusion

de nos 3 ossociotions de riveroins du secteur des coteaux Sud-Est de Thorigny, à sovoir

« P.iverains Cofane en Alerte », << P,ésidents du site des Sauvières >> et « Thorigny en Danger >>

pour créer lq nouvelle associotion RCSA : << Riverains Cofane - Sauvières en Alerte >> qui totalise à

ce jour 40 adhérents.

A commencer par lo créotion de notre sife : hTtp://rcsa-thorigny.e-monsiTe.com relayé par une

page focebook, avec 2lonctions essentielles gui sont lo communicotion avec les odhérents à propos

de nos octions eT des événemenfs concernant les riveroins d'une part, et d'outre port lo promotion

de la visibilité de notre ossociotion ou sein de notre commune et au delà.
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nous entretenons des relotions régulières pour échonges mutuels d'information).

Ce comité a pour vocotion le parlage d'informotions relotives oux projets d'aménogement et nous

permel de solliciter lo municipolité ovec les préoccupoTions des riverains concernanl les 2

thématigues oménogement el voirie.

Plusieurs réunions de ce comilé ont déjà eu lieu depuis so créotion le 6 mors 2021, suivie por celle

du 9 octobre puis du 20 janvier 2020. Lo prochoine réunion du comité æt ogendée pour le samedi

28 moi.

Les thématigues abordées lors des précédentes réunions onlr concetné en priorité le principol

sujet d'octuolité couronf 2021, à savoir le révision du PLU. Mois, à notre demonde, d'outres sujets

ont été abordés, notomment à propos de l'évolution du dossier COFANE, de la mise en euvre de lo

phose 2 du dossier SAUWERES oinsi que le projet important de réaménagement de lo voirie rue

de Dampmart.

Les comptes rendus détoillés de ces réunions du comité consultotif sont consulfables sur notre

site à lq rubrique << Nos actions ».

Afin de compléter I' informotion de nos adhérents, nous meftons à disposition sur notre site des

docuhents de référence à lo rubrigue du même nom. Vous y lrouvetez notamment les ? dernières

versions du PLU, la version volidée dotont du lQ f évrier 2022, ainsi qua la Plan Climat- Air-Energie.

Toujours à propos du PLU, nous ovons octivemenl porticipé à I'enquête publigue obligatoire en

omonf de lq volidation de ce document et soumis au commissaire enquêteur une letfre récopitulont

les points d'ottention émis por les odhérents RCSA. Ce document détéfort aPPrécié pot le

commissoire qui en o pris bonne note et I'o intégré à son ropport. fl est consultable à la rubrigue

< Docunents de référence / PLU Enquête publique».

En complément de ces réunions périodiques, nous ovons sollicité nos interlocufeurs de l'équipe

municipole pour oborder des poinfs spécifiques soulevés par nos odhérenTs, ef touf

porticulièrement à propos de la voirie, de son défaul d'enlrelien, des problémotiques

d'encombrement des trottoirs en relotion avec l' incivisme des riveroins. Vous en lrouverez

égalemen! les comptes rendus dons lo rubrigue << Nos actions / Propreté de la voîrie>> de notre

site.

A signoler touT porf iculièr ement de multiples relances ouprès de l'EPFfF pour faire entrelenir ls

porcelle du 39 de lo rue de Dampmort, laissée depuis plusieurs mois à l'état de friche, engendront

des nuisonces importanfes pour le voisinoge. Nous venons znfin, ces jours derniers, d'avoir eu goin

de cause,le terroin étont désormois neltoyé. Celo laisse ougurer de nombreux échanges avec cet

orgonisme l'on prochoin lors de lq cession du terrain COFANE en omonf de lo destruction.

Enfin nous orgonisons des points périodiques entre le Bureau de votre ossociotion et les élus pour

oborder les questions spécifiqües au pétimètre géogrophique de notre associotion. Vous trouverez

les comptes rendus de ces enlretiens égolement sur notre sire à lo rubrigue < Nos actions /
Rencontres avec les élus». La dernière réunion en dote o eu lieu le 31 mors et nous avons évogué

spécifiguement I'ovoncemenT des dossiers COFANE et SAUVIERES phase 2.
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Concernant COFANE, nous devrions pouvoir porticiper au comité de séleclion des projets

d'orchitecles gui devroit se réunir d'ici lofin de I'année. Ce point est à suivre de près.

Les points divers en relotion avec no'lte veille ocTive sonl également commenfés ou sein du blog

figuront sur notre site. A tifre d'exemple, vous y trouverez des commentaires sur les impacTs des

trovoux rue de Dampmort ovec le nouveou schémo de circulation qui en découle,les informoÿions

sur la réunion publigue PLU, nos échanges entre riverains et municipalité à propos de la proprelé

des trottoirs, divers problèmes relotifs au fonctionnement de Souvières Phose 1, les échanges

entre ossociotions à propos du fronchissement envisogé de lo Dhuis, etc ... Nous ne Pouvons que

vous recommon der dele consulter périodiquement oinsi que l'ogendo gui fournit les prochoins

événements nous concernonl.

Pour ce qui concelne la suite de notre oction, nous vous proposons de continuer lo veille ocïive de

toute évolution concernonf l'oménagement et l'urbanisme de nolre ville, ovec une attenfion toute

porticulière pour ce gui af f ecte notre secieur encadré por les rues du Moréchal Galliéni , allée des

Chôteoux, rue de Dompmort et rue de lo Poix. Avec un focus sur les projets Souvières phase 2 el

Cofone, mais sons exclure toufe future opérotion immobilière pouvont conceînet par exemple les

terroins en lond de parcelle souvent bien orborés ef qui peuvent représenter des opportunités de

constructions nouvelles, tonl pour les propriétaires vendeurs que pour les promoteurs (sochant

toutefois que le nouveou PLU est censé nous protéger conire des constructions de grande omPleur

en fond de parcelle).

Ceci étant nous restons à vofre écoute pour toute suggestion quant à une évenluelle évolution des

missions et/ou du fonctionnement de notre ossociotion. fl vous suffiro de nous en faire port por

écrit ou plus tord le vendredi 13 mai pour inscrire voTre suggestion ou vote del'Assemblée

Générale.
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Rapport fircncier 2021

- Préombule : retour sur I'dnnée 2020

1l est précisé en préombule qu'au regard de la crise sonitaire, et des difficultés en résultant
pour organiser une assemblée générale au titre de l'année 2020, elle n'a finalement Pu avoir

lieu qu'en décembre 2020, et par correspondance, avec votes ouverts du 19/12/2020 au

10/01/2021-
Il avait en conséquence été décidé de ne pas appeler de cotisation au titre de l'année 2020,

mais par anticipation au titre de l'année 2021.

Il est ainsi précisé que I'association n'a donc eu aucune recette au titre de l'année 2020.

Par contre, l'association a supporté les frais fixes bancaires 78 € annuels (cf. détail ci-après)

Il en est résulté un résultat déficitaire de 78 € pour l'année 2020.

La trésorerie positive fin 2019 et l'encaissement d'une partie des cotisations 2021 fin 2020 à

I'occasion de l'AG par corespondance ont cependant permis de conserver une situation de

trésorerie positive fin 2020.

o Recettes

L'association a compté 38 membres à jour de la cotisation annuelle fixee à 10 € au titre de

I'année 2021.

+ 1 cotisation régulorisée sur année antérieure venant se rajouter.

La majorité des cotisations ayant été versée autour de l'AG du 19 décembre 2020,3 anciens

adhérents de I'année précédente n'ayant pas donné suite aux relances de cotisation ont, été

radiés de la liste des membres pour 2021; de nouveaux adhérents nous ont rejoint ou cours de

l'année.

Le total des cotisatiotrs s'élève ainsi à 390 € au titre de I'année 2021

dont 130 € par chèque
180 € par virement
8O € en espèce

Ddpenses

Frais bancaires

Les frais de fonctionnement pour 2021 sont les cotisations trimestrielles de 19,50 € (soit un

montant mensuel de 6,50 €).

Il est noté une hausse de tarif par lo Banque Postale, la cotisation étant initialement de 4,50 €
mensuel soit 13,50 € trimestriel lors de I'ouverture du compte en 2019.

Il en résulte un coût pour l'année 2021 de 78,00 €

Assurance

L'assuronce responsabilité qui avait été prise au début de l'association auprès de Verspieren

n'avait pas été renouvelée l'an passée, l'association ne Pouvdnt pas organiser de réunions

publiques.

Pour information, les réunions en présentiel, dont la présente AG redevenant possibles cette

assuronce est renouvelée pour 2022.
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1l est rappelé qu'elle correspond au meilleur tarif trouvé pour les garanties responsabilité civile

association, couvrant ses octivites,les dirigeants et les membres, l'éventuel public et qu'une

telle assurance est nécessaire pour obtenir la location payante ou gratuite de salles pour ses

activités . 1l est précisé que les autres dssuîeurs contoctés n'dssurent pds les dssociations

autres que sportives ou culturelles notamment.

La cotisation annuelle s'élève à 95 €, économisée en 2021 et à budgéter de nouveau en 2022.

Trésorerie nette

Il resulte des élénents précédents un résultat net Pour l'année 2021 de 312,00 €
(390-78-312)

et une trésorerie nette effective au 31/12/2021 de 452,97 €
répartie entre un solde bancaire de 306,77 €

un solde de caisse de 146,20 €

a

400-365=35€

Projection pour 2022

- P.ecettes

x projection renouvellement des cotisations pour I'année 2022 sur la base de
2021 , soit t 400 €

Dépenses

x frais bancaires annuels : 78 €
, assuronce responsabilité pour I'association: 95€
x frdis site internet pour éviter les publicités : 42 €
x f rais divers organisotion, gestion, courcier... 150 €

Total dépenses prévisionnelles 365 €

Resultat prévisionnel

Le -frésorier

Nicolas ANGELOSKI
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lûichel LOUCHARD

Nicolos ANGELOSKI

Froncis BOUQUIGNAUD

ÂÂorion de CHA^^PRIS, Hewê GI,ILOT

5. Cotisation pour les adhésions 2022

Sur proposition du Trésorier,le Bureau de l'Associotion pro?oge le monfqnt de 10 euros pour lo

cofisotion 2022, àla fois pour renouvellement ef pour nouvelle adhésion.

6. Questions diverses des adhérents avec les réponses du Bureau

7. Propositions mises au vote

Ci-dessous les propositions qui seront soumises au votes des participants et représentés lors de

l'Assemblée Générale du 20 mai 2022.

Cette liste sera complétée d'ici cette date par les éventuelles propositions complémentaires qui

devront être soumises au Bureau RCSA au plus tard Ie vendredi 13 mai.

Pl : Approbotion du rapport morol
P2 : Approbotion du ropport finoncier
P3 : Approbation du renouvellement du Bureou à l'identique
P4 : itodificotion de l'orticle 7 des stotuts pour fixer le guorum à it0% des membres

p?ésents ou reprêsentés (contre 50% onférieurement).

Q1

Q2

Q3
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4 Renouvellement du Bureau

Nous vous proposons un renouvellement à l'identique de lo configurofion volée lors de lo

pr écédent e Ass emblée Génér ale.

Sous réserve de l'approbafion à lo majorité des présents et représenlés à celle Assemblée

Générale,le Bureau de celle ossociation seroif composé de :

Président

Trésorier
Secré!aire
Membres


